



"La sociedad colombiana está dispuesta a dar paz", Absalón Machado.

## Foro Agrario tuvo carácter nacional, ese fue su valor político

Bogotá D. C., feb. 05 de 2013 - Agencia de Noticias UN- Académicos analizaron los resultados del Foro sobre Política de Desarrollo Agrario Integral (Enfoque Territorial), realizado por las Naciones Unidas y la Universidad Nacional de Colombia.

En su inauguración, el rector de la Universidad, Ignacio Mantilla, recordó que desde los años sesenta la entidad educativa ha realizado estudios pioneros sobre la violencia bipartidista, los cuales han hecho una contribución a la comprensión de la multiplicidad de violencia que vivieron los colombianos en esa mitad de los años ochenta. A esto se suman los aportes sobre paz, reformas agraria y territorial, y desarrollo sostenible, entre otros.

Al respecto, Absalón Machado, consultor en Desarrollo Rural del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) y profesor pensionado de la Facultad de Ciencias Económicas de la UN, expresó al programa UN Análisis\* de UN Radio: "el Foro mostró cómo la sociedad colombiana está dispuesta a dar paz, pese a que hay sectores contrarios, porque se vieron varias propuestas a la espera de acuerdos. Asimismo, se plantearon múltiples demandas rurales que muestran la expectativas de la población para la solución de problemas críticos que han afectado esas posibilidades de desarrollo y de bienestar, así como el irrespeto a los Derechos Humanos".

Según el consultor, hay miradas divergentes en los enfoques que se tienen frente a una modernización agraria, tras observar un modelo actual inadecuado que, de todos modos, abre caminos hacia el diálogo, porque van hacia el mismo punto: "transformar, la cuestión está en cómo conciliar sin generar nuevos conflictos".

En ese sentido, Fabio López de la Roche, profesor del Instituto de Estudios Políticos y Relaciones Internacionales (IEPRI) y coordinador de la Maestría en Estudios Culturales de la UN, destacó aspectos del Foro: "no hubo solo contraposiciones radicales, se tuvo participación de diversos sectores porque se planteó una apertura, además se tuvo un lugar para mirar tanto la seguridad campesina como alimentaria, y la presencia de los grupos en contra de la restitución de tierras, entre otros".

Por su parte, Marco Romero, profesor de la UN y director de la ONG Codhes, resaltó: "hace mucho tiempo que no había un diálogo de este tipo, donde se diera la posibilidad de escuchar sectores que, generalmente, son antagonistas. Tener cerca de 200 empresarios permitió entender las discusiones sobre reformas en el agro donde cada sector hace su discusión; este foro tuvo un carácter más nacional y ese fue su valor político".

Asimismo, Carlos Medina Gallego, profesor de la Facultad de Derecho, Ciencias Políticas y Sociales de la UN, indicó: "fue el evento más importante después de la Asamblea Constituyente de 1991, no solo por los convocados y quienes participaron, sino por lo expuesto allí en materia del problema agrario. Tuvo todas las corrientes y grandes coincidencias, todos pensando en la transformación del sector con mayor equidad en los procesos".

Finalmente, Alejo Vargas, politólogo y profesor del Departamento de Ciencia Política de la UN, reiteró su apoyo a sus copartidarios e indicó: "las cosas siempre se podrán hacer mejor, pero fue un trabajo interesante del cual se destaca una excelente labor; las dos partes manifestaron su satisfacción y consideraron que este trabajo contribuiría al abordaje del primer tema de la agenda. Asimismo, la respuesta de la sociedad fue una sorpresa, así como la capacidad que podemos tener los colombianos cuando nos proponemos hacer parte de la solución".

\*Escuche nuevamente el programa en el enlace: <http://www.unradio.unal.edu.co/detalle/cat/un-analisis/cy/2013/cm/2/article/foro-sobre-politica-de-desarrollo-agrario-integral-1.html>.

UN Análisis se emite de lunes a viernes a partir de las 7:30 a.m. por UN Radio (98.5 FM en Bogotá y 100.4 en Medellín), en el sitio web [www.unradio.unal.edu.co](http://www.unradio.unal.edu.co) o consúltenos en Twitter y Facebook.

(Por:Fin/papg/clc/sup)

Nº 304